
 
FICHE RÉCAPITULATIVE no1 : LES TEMPS DE L'INDICATIF 

 
1. Le présent de l'indicatif 

• 1er groupe (-er) : 
Terminaisons : -e, -es, -e, -ons, -ez, -ent 
Exemple : chanter 

o je chante, tu chantes, il/elle chante, nous chantons, vous chantez, ils/elles chantent 
• 2ème groupe (-ir, -issons) : 

Terminaisons : -is, -is, -it, -issons, -issez, -issent 
Exemple : finir 

o je finis, tu finis, il/elle finit, nous finissons, vous finissez, ils/elles finissent 
• 3ème groupe (divers) : 

Exemple : partir 
o je pars, tu pars, il/elle part, nous partons, vous partez, ils/elles partent 

 
2. Le passé composé 

• Formation : auxiliaire (être ou avoir au présent) + participe passé 
Exemple : 

o j'ai chanté, tu as fini, il/elle est parti(e) 

 



 

 
3. L'imparfait 

• Formation : Radical de la 1ère personne du pluriel (nous) au présent + terminaisons : -ais, -ais, 
-ait, -ions, -iez, -aient 
Exemple : 

o je chantais, tu finissais, il/elle partait, nous chantions, vous finissiez, ils/elles partaient 
o Exception: v. Être ->j’étais, tu étais, il/elle était, nous étions, vous étiez, ils/elles étaient 

 
4. Le plus-que-parfait 

• Formation : auxiliaire (être ou avoir à l’imparfait) + participe passé 
Exemple : 

o j'avais chanté, tu avais fini, il/elle était parti(e) 
 

5. Le futur simple 
• Formation : Infinitif du verbe + terminaisons : -ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont 

Exemple : 
o je chanterai, tu finiras, il/elle partira, nous chanterons, vous finirez, ils/elles partiront 
o Les verbes irréguliers: 



 
 

 
6. Le futur antérieur 

• Formation : auxiliaire (être ou avoir au futur simple) + participe passé 
Exemple : 

o j'aurai chanté, tu auras fini, il/elle sera parti(e) 
 

Récapitulatif des auxiliaires 
 
Temps Auxiliaire à utiliser 
Passé composé avoir/être (au présent) 
Plus-que-parfait avoir/être (à l'imparfait) 
Futur antérieur avoir/être (au futur simple) 

 

 
Notes supplémentaires : 
 

• Les verbes pronominaux utilisent toujours l'auxiliaire être. 
• Les accords du participe passé dépendent de l'auxiliaire utilisé : 

o Avec être : le participe passé s'accorde avec le sujet. 
o Avec avoir : le participe passé ne s'accorde que si le COD précède le verbe. 

 


